
Pre estreno de la película "Machuca" 

SANTIAGO, 2 de Agosto de 2004 

 

Pregunta: ¿Esta película es un llamado a hacernos cargo de la historia reciente, 

reflexionar?  

 

S.E.: Yo creo que, por supuesto, es parte de nuestra historia reciente, es una forma 

distinta de mirar la historia, de cómo protagonistas tan jóvenes la vivieron. Pero, por 

sobre todo, yo diría que es una gran película. Como toda película está basada en hechos, 

en vivencias, y no me cabe duda que buena parte de lo que allí se explica, se explica al 

final, en el homenaje al Padre Williams. 

 

Creo que es notable también como producción. Me dicen que fue un largo casting llegar 

a tener estos dos jóvenes, que lo hacen tan bien y creo que es una muestra del nivel a 

que ha llegado el cine en Chile. Creo que estamos todos muy orgullosos de esto, más 

allá del impacto que a cada uno de nosotros nos produce la película, creo que es muy 

difícil pasar por aquí indiferente. 

 

Pregunta: ¿Se acordó de algo en particular, de alguien, de amigos? 

 

S.E.: De muchas cosas, de muchas cosas. Por eso creo en lo que dijo Andrés Word, que 

cada uno saque las experiencias y cada uno la viva como fueron esos momentos, para 

los que vivimos esos momentos. 

 

Pregunta: A más de 30 años de esa historia ¿usted cree que el país sigue dividido en 

estos instantes? 

 

S.E.: Es que hay dos divisiones, una que es una división permanente ¿verdad?, que es la 

lucha del ser humano por avanzar para que todos seamos iguales en dignidad y no nos 

identifiquen por las zapatillas que tenemos. Esa es una lucha permanente. Hay otra, que 

es la historia más reciente, de cuando una sociedad se ve escindida y creo que eso los 

más nuevos lo van superando mejor que nosotros, los que somos más viejos. 


